



MAG SAINT-CHRISTOPHE

Mail : paroissesaintchristophe.douaisis@laposte.net

Mars 2024

Le 21 janvier, lors de la messe en famille aux Epis, le père André Visticot a fêté les 60 ans de son sacerdoce.

De sa famille ouvrière aux verreries d'Aniche, il a gardé au cours de son ministère une attention toute particulière au monde ouvrier, accompagnant les mouvements de jeunesse chrétienne ouvrière (JOC) ou d'action catholique ouvrière (ACO) tout en accomplissant son ministère de prêtre en paroisse.

Voici des témoignages de ses amis prêtres :

« Au séminaire, il savait être un précieux guide pour nous apprendre les gestes des célébrations eucharistiques »

« Lui-même incarne les milieux populaires, avec son parler simple et direct, lié à cela, sa vie spirituelle, proche de l'évangile, proche de la vie incarnée de Jésus. Il a un sens de la solidarité simple et concrète, dans une langue très accessible. »

« André a eu l'occasion de réaffirmer sa foi en un Dieu qui marche au pas de l'homme et appelle à considérer autrui »

Le père André Visticot a également été aumônier de prison, en témoigne André Lourdelle, ancien aumônier de la maison d'arrêt, qui a pu profiter de son expérience et de son humanité dans l'univers carcéral. « A ses côtés, j'ai appris ce qu'était la vraie fraternité, non pas l'apitoiement, mais la folle exigence de la foi. Lorsqu'un détenu se plaignait disant qu'il n'était pas fautif, André le reprenait et lui disait : Dieu nous a créé libre de choisir entre le bien et le mal, c'est notre dignité. Il le disait avec une telle affection dans la voix et le regard que la personne comprenait. Sa foi audacieuse m'a appelé à cette responsabilité. »

A sa retraite, André Visticot est venu vivre à Dechy, secondant les prêtres de la paroisse tant qu'il a pu. Aujourd'hui, il continue en célébrant régulièrement dans les EHPAD



Courchelettes
Dechy
Guesnain
Lambres
Lewarde
Les Epis
Le Raquet
Sin le Noble



AUMÔNERIE CATHOLIQUE DES PRISONS

L'équipe d'aumônerie de la prison, nous propose de partager en paroisse ce service d'Eglise et d'ouvrir la prison » en alimentant dans le MAG une petite rubrique avec les paroles, la prière des personnes détenues rencontrés.

"Seigneur Jésus, tu m'as ouvert ton cœur. Moi qui avais du mal à croire en Toi, tu as su me convaincre de trouver la force et l'espérance. Tu as fait de nous tes enfants de la vie. Tu fais vivre chaque jour nos joies et nos peines. Tu nous pardonnes tout le mal que l'on ait pu faire autour de nous.

J'espère te voir un jour car on ne te voit pas mais on t'a dans notre cœur. Tu m'as surtout appris qu'il ne sert à rien d'être méchant avec les autres mais qu'il faut savoir leur tendre la main dans les moments difficiles. Merci seigneur Jésus. Amen " par A.

Délivre-nous, Seigneur,
de tout ce qui nous encombre,
de nos convoitises et de nos complaisances,
de nos vanités et de nos richesses.
Délivre-nous de la crasse du cœur,
de l'envie, de l'ambition, de l'hypocrisie.
Délivre-nous de la rancune et des arrières-
pensées,
de tout esprit de calcul et de concurrence.
Délivre-nous de la colère et de l'agressivité,
de l'orgueil et de la vanité.
Délivre-nous des tentations de la violence.
Délivre-nous des tortures et des assassinats.
Apprends-nous, Seigneur, à aimer les autres, tous
les autres.
Apprends-nous à convaincre plutôt qu'à vaincre.
Apprends-nous le silence et la patience.
Apprends-nous la force des moyens pauvres.
Apprends-nous à nous désarmer,
car nous savons, Seigneur, grâce à toi,
qu'on ne triomphe jamais que par l'Amour.



Évangile du 5^{ème} dimanche de carême

Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle. Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur.

Aujourd'hui, la Bonne Nouvelle est annoncée aux migrants : ces grecs montés à Jérusalem pour adorer Dieu durant la Pâque. Bethsaïde est un village grec ; Philippe et André portent des noms grecs. Ces gens-là sont considérés comme des étrangers, relevant d'une autre culture, habités par une autre manière de penser. Mais c'est justement ceux-là qui sont saisis par le profond désir de voir Jésus, alors que la curiosité s'est émoussée chez les habitants de la contrée. Continuons de savoir porter sur les migrants, si nombreux dans notre monde d'aujourd'hui, ce regard évangélique.

Et Jésus de déclarer : « Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul » Il s'agit toujours de mourir à l'égoïsme pour naître à l'amour, mourir à la peur pour naître à l'aventure, mourir aux certitudes pour naître à la foi. C'est seulement si nous sommes capables de mourir à nos habitudes, à nos mots tout faits, à nos vieilles routines que l'Église pourra s'ouvrir à d'autres cultures, d'autres attentes, d'autres avenir.

C'est seulement si le grain meurt qu'il porte beaucoup de fruits. En effet, la graine qui meurt cesse d'être graine, elle devient semence.

La vie n'est pas faite pour être possédée, elle est faite pour être donnée. Et c'est alors qu'elle prend une dimension d'éternité. Car la seule chose qui ne peut périr, ce sont les relations d'amour tissées de notre vivant.

Jésus, on ne peut le rencontrer qu'en chemin, qu'en marchant, qu'en avant : « Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ! »

Prenons conscience en ce 5^{ème} dimanche de Carême de tout ce qui peut entraver notre marche vers Pâques, et puisse le Seigneur nous permettre de mourir à tout ce qui peut faire obstacle en nos cœurs à l'émergence de la vie éternelle !

Méditation Père Jean-Marie Petitclerc

Remplis nos cœurs, Seigneur,
non pas d'attendrissement mais de tendresse.
Remplis-nous de compassion pour les autres,
à commencer par les plus proches.
Apprends-nous à partager la souffrance des
affligés et à porter leur fardeau.
Rends-nous attentifs, Seigneur, à ceux qui
pleurent car c'est par leurs yeux que tu pleures.

Fais de nous, Seigneur,
des hommes de la réconciliation,
libérés de toute hargne, incapables d'injures,
détachés de tout, même de nos idées,
libres de tout, même de nos habitudes.
Nous calculons, nous jugeons, nous condamnons,
tandis que Toi, Seigneur,
tu pardones et tu fais confiance.
Tu mises tout sur l'Amour et sur la liberté.
Dieu de tendresse et de générosité,
d'accueil et de gratuité,
communique-nous la folie de ta miséricorde.
Et donne-nous de savoir veiller sans cesse,
avec Marie et tous les saints,
aux portes de ton Royaume.

Vivre le carême avec les enfants

« Le Carême est d'abord un temps de liberté. On refait le chemin du peuple parti d'Égypte vers la Terre Promise. Il ne faut donc pas rester sur une idée de privations, de jeûne, surtout avec les enfants. Tout cela est secondaire, ce qui compte vraiment c'est de vivre son baptême, c'est-à-dire de se libérer de tout ce qui nous empêche vivre. Nous allons vers la Pâques, vers la lumière, vers la vie.

Voici quelques pistes proposées par le diocèse de Rennes

On peut inciter les enfants à témoigner plus d'amour pour leur prochain. Pour un enfant, cela commence par les amis. A cet âge, c'est important d'être fidèle en amitié ou de renouer une relation un peu abîmée avec un copain.

On peut leur proposer un petit temps de prière tournée vers la louange. Inviter les enfants à prier pour tout ce qu'ils ont reçu dans la journée.

Se libérer de tout ce qui nous empêche vivre. Les parents peuvent ainsi demander à leurs enfants ce qui les empêche de vivre de manière plus belle, plus pleine. Ce peut être des peurs ou autre chose, la télévision, la console de jeux... L'idée n'est pas de les inciter à faire des efforts pour faire des efforts, mais les encourager à se délester de ce qui les empêche d'être plus heureux.

Père,

Je sais que Tu m'aimes.

Je sais que Tu es toujours là pour moi.

Je sais que je peux m'abandonner
avec une infinie confiance entre Tes bras,
Comme un tout petit enfant.

Mais moi, je le vois bien, je T'oublie souvent.

Je pars bien loin de Toi,

Et bien loin de mes frères.

En ce temps de Carême,

je me tourne vers Toi et je Te dis:

"Père, de tout mon cœur, je veux revenir à Toi!
Prends ma main et conduis-moi sur le chemin."

Glem



Coloriage : la Cène

Tableau des Messes et des Célébrations de la Parole pour le mois de MARS

| | Samedi (sauf Mer 13, Jeu 28 et Ven 29) | Dimanche | Remarques |
|--------------|--|---|---|
| WE 02/03 Mar | 17h30 Sin le Noble Messe | 10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise | |
| WE 09/10 Mar | 14h00 les Epis Diaconia 17h30 Sin le Noble Messe | 10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise | |
| Mer 13 Mar | 18H00 les Epis Célébration Pénitentielle | | |
| WE 16/17 Mar | 17h30 Sin le Noble Messe | 10h30 les Epis Messe en Famille et Profession de Foi 4° KT 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise | |
| WE 23/24 Mar | 17h30 Sin le Noble Messe | 10h30 Dechy Messe 10h30 Lambres Messe | RAMEAUX |
| Jeu 28 Mar | 18h30 Courchelettes Messe | | Jeudi Saint |
| Ven 29 Mar | 18h30 Guesnain Célébration de la Passion | | Vendredi Saint Chemin de Croix dans la plupart des Clochers à 15H |
| WE 30/31 Mar | Samedi Saint 19h00 Guesnain Veillée Pascale Franco-Polonaise 20h00 Dechy Veillée Pascale | PAQUES 10h30 Lewarde Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise | PAQUES |

Le Samedi 16 mars à 14h30 aux Epis, un temps convivial est proposé aux personnes malades ou isolées

Le Mouvement pour la paix Pax Christi nous encourage à [rejoindre la chaîne de prière pour la paix](#)
Face à la poursuite des conflits qui continuent de ravager des vies humaines et de détruire l'avenir de milliers de civils en **Terre Sainte**, en **Ukraine**, au **Yémen**, en **Syrie**, au **Burkina Faso**, en **Somalie**, en **Ethiopie**, au **Soudan**, en **Birmanie**, au **Nigéria**, en **République démocratique du Congo**, intensifions notre prière pour que partout se lèvent des artisans de paix capables d'arrêter la guerre et rechercher sincèrement la paix

Ils (ou elles) ont été baptisé(e)s :

EVA MATHON, AXEL PIERREUSE, MAKSIM et ALEKSANDR GANDARILLAS-ARENAL, LEOPOLD STICKER

Ils (ou elles) nous ont quitté :

Gérard TAINÉ, Czeslawa JANKOWSKI, Mileva JOLOVIC, Alfreda VALLEZ, Yves LEPRINCE, Félicia GOULOIS, Chantal STIFANELLI, Francine BALIGA, Amédée LECLERCQ, Edmonde RICHARD, Roland POULAIN, Louis LEROUGE, Olivier WAWRZYNIAK, Jean Marie BALIGA, Michel DHOYE, Albert LEROY, Marie Thérèse DOVILLERS, Waldi MACHOWIAK, René DORNE, François SLASKI, René GARBEZ, Josiane DELVIN COURT, Marie Madeleine PECOURT, Marie Jeanne COUPLET, Anita KRAWCZYK, Sonia DUCATILLON